
別記様式（第７条関係） 

議 会 報 告 会 実 施 報 告 書  

 

開催日時 平成２９年１１月９日（木） １９時００分 ～ ２１時２０分 

開催場所  都和公民館集会室 

出席議員 

司会者 篠塚昌毅 

報告者 

総務市民委員会（今野貴子） 

文教厚生委員会（下村壽郎，塚原圭二） 

産業建設委員会（竹内 裕，矢口 清） 

記録者 今野貴子 

 総務市民委員会（６名） 

 篠塚昌毅，今野貴子，久松猛，吉田博史，海老原一郎， 

平石勝司 

文教厚生委員会（６名） 

 栁澤 明，井上圭一，福田一夫，荒井 武，下村壽郎， 

塚原圭二 

産業建設委員会（７名） 

 吉田千鶴子，勝田達也，竹内 裕，川原場明朗，寺内 充， 

矢口 清，柴原伊一郎 

参加人数 １９名 

実施内容 

 

１．議会からの報告 

（１）総務市民委員会 

①空き家等の適正管理に関する条例の全部改正について 

②シティプロモーション推進事業について 

③魅力あるまちづくりについて（行政視察報告）   

 

（２）文教厚生委員会 

①アルカス土浦(新図書館、市民ギャラリー)の概要について  

②岡山県奈義町の合計特殊出生率 2.81の取組みについて（行政視察報告） 

 

（３）産業建設委員会 

①産業建設委員会９月議会議案内容について  

②土浦駅北地区市街地再開発事業について 

③常名虫掛線街路事業について 

   ④真鍋神林線延伸道路整備事業について 

 

２．市民との意見交換 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な意見 

・提言等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（意見(提言)の要旨を記載） 

 

Ｑ：市民からの意見・提言等 

Ａ：議会の回答 

 

１．中心市街地の活性化について 

Ｑ 土浦駅から亀城公園までの活性化を図るため，駐車場の整備をして郊

外の方を中心市街地に集めてはどうか。 

 

Ａ 現在，中心市街地活性化の一貫で，中央から立田までの道路を４車線

にする計画があるので，駐車場スペースの整備についても要望していく。 

 

 

２．ごみ屋敷について 

Ｑ 常名から下坂田へ向かう途中に何十年もごみ屋敷化している住宅があ

るが，市としてはどのような取組みをしているのか。 

 

Ａ 地元の議員と市の担当職員，警察署員とで屋敷の住人に火災などの心

配がある旨を話しているが，住人は「ゴミでない」との一点張りで聞き

入れてくれない。現在は，市の担当課も注視し，警察の見廻りを実施し

ている。今後も住人との話し合いや見回り等を継続していきたい。 

 

 

３．空き家等対策について 

Ｑ 空き家については税金の未払いはどのくらいあるのか。 

また，軽減税率の適用を外した数はどのくらいあるのか。 

 

Ａ 空き家等の税金の支払い状況については，納税課で確認しないとわか

らない。また，軽減税率の適用を外すことについては，空き家は今後も

増えてくると思われるので考えなくてはならない重要なものだと思う。 

（総務市民委員会で調査検討していく。） 

 

 

４．新治地区の小学校の跡地について 

Ｑ 新治地区の４小学校が今後１つになるが，跡地の利用はどうするのか。 

 

Ａ 公共施設の跡地については，公共施設跡地利用方針策定委員会を発足

し，今後の利用について検討している。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な意見 

・提言等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．町内の公園ついて 

Ｑ 近所の雑草が繁茂している公園について，草刈はどのようにすればよ

ろしいか。 

 

Ａ 協働のまちづくりということで町内会の人たちが協力し管理していく

ことになっている公園もある。また，公園街路課で管理する公園もある

ので，担当課にご相談いただければと思う。 

 

 

６．Ｔ・Ｋ（土浦・かわいい）プロジェクトの立ち上げについて  

Ｑ 市内外からの多数の来訪者をモール５０５に呼び込む施策として，女

子高生を中心としたプロジェクトを立ち上げてはどうか。 

 

Ａ 土浦市は高校生が多い街なので，今後，若い人をまちづくりに参加で

きるような取り組みを検討していく。 

 

 

７．Ｔ・Ｔ（土浦・つくば）モノレールの創設について 

Ｑ 高架道を利用しＪＲ土浦駅とＴＸつくば駅をモノレールで接続しては

どうか。 

 

Ａ ＴＸの延伸や高架道の有効な活用について検討していく。 

 

 

８．常名運動公園の整備について 

Ｑ 雑木林にしておくにはもったいないので，早く整備してほしい。 

 

Ａ 地権者に公園整備の協力をお願いしている状況である。 

 

 

９．土浦駅前の一般車乗降スペースについて 

Ｑ 土浦駅西口の一般車乗降スペースが狭く使い勝手が悪くなった。 

 

Ａ 西口の広場全体の工事が終了すれば改善される点があると思う。 

（一般乗降スペースは，旧８台に対し，新１４台でその内３台は降車専用

となっております。） 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な意見 

・提言等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０．喫煙バリアの設置について 

Ｑ 土浦駅に降りるとタバコ臭い。階段の上は特に酷いので喫煙バリアの

設置など工夫をして欲しい。 

 

Ａ 文教厚生委員会は，受動喫煙防止という位置づけで取り組んでいる。

来年の３月以降に駅前の灰皿を撤去し，駅ビル南側のＪＲ駐輪場のスペ

ースに，外に煙が出ない設備で喫煙スペースを設置する予定。 

 

１１．ゴミの放置について 

Ｑ 土浦駅前のバス停留所にあったゴミ箱が撤去され，今まで無かった食

べかすやタバコの吸殻が多く捨てられている。何とかならないか。 

 

Ａ 一般的にゴミ箱がなければゴミは捨てないとして，全国的にゴミ箱を

撤去する考え方だが，現状を見て検討していく。 

 

 

１２．道の駅の計画について 

Ｑ 全国には，地元の人や市外の人たちからも人気のある「道の駅」がた

くさんある。どうして土浦市には出来ないのか。 

 

Ａ 一般質問で市長には以前から提案している議員がいる。引き続き提案

していきたい。 

 

 

１３．新図書館の指定管理制度について 

Ｑ 指定管理制度は民間活力を使う有効な手段だと思われるが，なぜ，指

定管理制度にしなかったのか。 

 

Ａ 図書館本来の業務に精通した業者に委託することになった。様子を見

て検討していく。 

 

 

１４．耕作放棄地の現状と対策について 

Ｑ 全国的に農業用地の耕作放棄地が増えている。土浦市の現状と対策は

どのようになっているのか。 

 

Ａ 耕作放棄地の解消に向けて農林省が推進している農地バンクを有効に

活用し，貸し手・借り手を発掘し，作る作物が一定程度の収入になるよ

う，研究を進めていく。 

 



 

平成２９年１１月２２日 

 

土浦市議会議長 海老原 一郎  様 

 

土浦市議会議会報告会実施要項第９条第１項の規定により提出します。 

 

土浦市議会広報広聴委員会 委員長 川原場 明朗  

 

 

 

 

 

 

 

主な意見 

・提言等 

１５．駅前開発について 

Ｑ 駅前開発が進められているが，大型商業施設と一体のものではなくて

も人を集めて活性化を図ることができるのか。 

Ａ 新図書館は講座やイベントの実施など，人が交流する拠点となるため

に有効に活用できるもので，観光ボランティアの方々と協力し，「大徳」

など旧市街地へ足を運んでもらう企画をしている。開館以降も観光ボラ

ンティアの方々や各種団体の方々と連携をしていく。 

 

 

１６．奈義町（視察報告）の施策について 

Ｑ 奈義町の施策について，土浦市で未実施のことを行おうとした場合の

資金はどうするのか。 

 

Ａ 現在の土浦市の財政では難しい。 

 

 

１７．アルカス土浦のイベントについて 

Ｑ 開館及びイベントの宣伝を大々的に行ったほうがよい。 

 

Ａ 間もなくパンフレットが出来上がるので，大いに宣伝していく。 

 

そ の 他 

特記事項 

 


